



## 認める言葉がけの「裏ワザ」

鳥取県主催の「安全管理研修」を全職員がWeb研修しました。その中で、保護者の皆さんと一緒に取り組んでいきたい内容があったので、ご紹介します。

「コミュニケーションを育む～実況中継～」

「いやだ!」「いやだ?」  
「やらない」「やらない?」

子どもを肯定的に受け止めようと思っても、感情的になってしまう場面があると思います。自分の感情が抑えられなくて後悔する経験は、私も何回もあります。感情的になりそうな時にやってほしい裏ワザが「実況中継」です。

否定的な言動や行動に対して、見たまま、そのままを伝えることで、「見てもらえている」という良い効果が表れます。感情を抑えなくては…ではなく、アナウンサーになった気分でプラス思考で向かえます。言葉をそのまま繰り返すことで、会話にもつながっていきます。園と保護者でチャレンジしていきましょう!

園長 長谷部 弥生

## せいが子ども園 藤森園長講演会「まちの未来をつくるこどもたち」

1月15日にせいが子ども園の藤森園長の講演会がありました。

今までは知識を伝える事が教育であったが、今は調べると答えがわかる時代、AIがノーベル賞を受賞する時代となり、大学入試も一般入試が減り、得意なことを生かして大学に入る推薦入試が増えている。これからの学びは、他者と協働し直面する未知の課題に対して、学びあい応えあう力が必要となってくる。

これから生きていくために必要な力をはぐくむために、子どもが主体的に参画する保育、ねらいに応じて選択する保育、チーム保育(個別最適な支援)が重要になってくる。

～にちなん十色でも、選択保育、チーム保育を充実していきたいと思います～

共育(ともいく)  
コーナー

## 世界未解決の 課題の巻

世界でまだ解決されていない課題が二つあると言います。

① 戦争 と ② 貧困

ではなぜ、これらは解決に至らないのでしょうか?

簡単に言うと、『他人ごとだから…』だそうです。

にちなん十色の理念は【共存共栄と感謝】です。

共存共栄 … 自他ともに互いに助け合って生きていき、繁栄すること

誰一人取り残されず、ともに助け合って生きていき、それぞれの持つ力を掛け合わせながら、変化を起こす力を持つ個であり、集団

感謝 … ありがたく感じる心、気持ちを言葉や態度で表すこと

一人ひとりがかけがえのない「存在」であり、大切な「命」に気づき、心が動いたときに、素直な言動に移せること

にちなん十色にかかわる全ての人々が、日々コツコツとこの理念に基づき、自分事としていく事で、きっとこの課題解決につながっていくと信じて、みんなと一緒に取り組んでいきましょう。

たまげたわい

